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ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

COORDENAÇÃO DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM 2 

ADMINISTRAÇÃO COM LINHA DE FORMAÇÃO EM SISTEMAS 3 

AGROINDUSTRIAIS DO CAMPUS LAGOA DO SINO 4 

Aos 30 dias do mês de novembro de 2016, às oito horas e trinta minutos, na Sala 5 

de Reuniões do Espaço Prof. Dr. Millor Fernandes do Rosário, no Centro de 6 

Ciências da Natureza, campus Lagoa do Sino, teve início a oitava reunião 7 

ordinária do Conselho de Coordenação do Curso de Graduação em Administração 8 

com linha de formação em Sistemas Agroindustriais, sob a direção do presidente 9 

do conselho, prof. Dr. Ricardo Serra Borsatto. Estiveram presentes os membros 10 

que assinaram a lista anexa a esta ata, além dos convidados prof. Luiz Manoel de 11 

Moraes Camargo Almeida e prof. Henrique Carmona Duval. 1. EXPEDIENTE. 1.1 12 

COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA. Prof. Ricardo deu início à reunião 13 

cumprimentando a todos e agradecendo pela presença. Em seguida informou que 14 

ontem houve uma reunião com a coordenação acadêmica para começar a pensar 15 

na questão da greve. O calendário acadêmico foi adiado pelo Conselho de Centro 16 

em virtude da greve, por 30 dias letivos. Proposta da coordenação acadêmica é 17 

que o período de reposição seja entre 15/01 a 18/02/17, porque a UFSCar 18 

pretende unificar os calendários de todos os campi. Os docentes sugeriram 19 

antecipar o início da reposição para 03/01, para ampliar as possibilidades devido 20 

às férias dos docentes já programadas anteriormente. O presidente sugeriu que 21 

seja feita uma proposta de reposição, considerando a quantidade de horas 22 

pendentes de cada eixo e respeitando os períodos de férias já programados dos 23 

docentes. 1.2 COMUNICADOS DOS MEMBROS. Profa. Naja informou que o 24 

aluno João Paulo Mendes de Sá está pensando em abandonar o curso, por 25 

problemas financeiros na família. Ela encaminhou o aluno para a psicóloga para 26 

orientações. E informou ainda sobre outra aluna que está indo para uma faculdade 27 

particular, Giovanna Hernandes Ghiselini. Prof. Ricardo sugeriu que seja feita uma 28 

reflexão sobre se o motivo dessas evasões é, em parte, responsabilidade dos 29 

docentes. Prof. Heber informou que encaminhou o aluno Rodrigo Chung para a 30 

psicóloga por ele estar em dúvidas sobre o curso. Prof. Rodrigo informou que as 31 

reuniões com a comissão do PDF foram retomadas. Prof. Ricardo solicitou 32 

inserção de pauta sobre sistema de avaliação, sobre a qual o prof. Leandro irá 33 

discorrer e em seguida, solicitou que este ponto seja discutido logo após o item 34 

2.4 da pauta. Todos de acordo. 2. ORDEM DO DIA. 2.1 APROVAÇÃO DE ATAS 35 

DA 6ª E 7ª REUNIÕES ORDINÁRIAS.  As atas foram aprovadas sem ressalvas. 36 

2.2 INDICAÇÃO DE REPRESENTANTES TITULAR E SUPLENTE PARA O 37 

CONSELHO GESTOR DA FAZENDA - SUBSTITUINDO PROFESSORES 38 
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HEBER LOMBARDI E RAFAEL CHIODI. Prof. Heber explicou a função dos 39 

representantes no conselho gestor e após o prof. Ricardo indicou o prof. Henrique 40 

como representante titular no conselho gestor e a profa. Naja se candidatou como 41 

suplente, todos aprovaram. 2.3 INDICAÇÃO DE REPRESENTANTES PARA O 42 

CONSELHO DE CURSO E NDE DA ADMINISTRAÇÃO - SUBSTITUINDO PROF. 43 

RAFAEL CHIODI. Prof. Henrique se ofereceu para representar o eixo DTSPP no 44 

conselho e prof. Luiz Manoel manifestou interesse em fazer parte do conselho de 45 

curso como segundo representante do eixo DTSPP, sugerindo que o prof. Leandro 46 

passasse a representar o eixo FE. Todos concordaram. 2.4 INDICAÇÃO DE 47 

REPRESENTANTE PARA A COMISSÃO DE ADEQUAÇÃO AMBIENTAL -48 

 SUBSTITUINDO PROF. RAFAEL CHIODI (TITULAR). Prof. Leandro que, com a 49 

saída do prof. Rafael Chiodi, passou a ser titular nessa comissão de adequação 50 

ambiental, manifestou interesse em continuar e prof. Henrique foi indicado para 51 

assumir a suplência, este por sua vez aceitou e todos aprovaram. 2.5 SISTEMA 52 

DE AVALIAÇÃO. Prof. Leandro apresentou um documento com a síntese da fase 53 

3 de discussão do sistema de avaliação (ANEXO 1). Proposta: validar o que já foi 54 

discutido ou propor alternativas dentro dos conselhos de curso. 1º ponto, art. 19, 55 

inciso 1º do regimento: proposta de adotar instrumentos diversificados que 56 

componham a nota da avaliação somativa. Todos concordaram. 2º inciso: deverá 57 

ocorrer no mínimo 4 avaliações distintas em eixos temáticos, distribuídas 2 por 58 

semestre. Todos concordaram. 3° inciso: procedimento de recuperação de 59 

desempenho é diferente de avaliação substitutiva e o aluno deve ter acesso a 60 

ambos os instrumentos. Prof. Ricardo discorda, pois o professor não é obrigado a 61 

dar avaliação substitutiva a não ser em casos previstos em lei. Portanto, sugere 62 

que essa informação seja suprimida do documento, os docentes concordaram. 4° 63 

inciso: as sistemáticas de avaliação devem contemplar avaliação formativa e 64 

somativa e a forma de cálculo da nota final deve respeitar a composição prevista 65 

no sistema de avaliação do campus. Todos de acordo. 5° inciso: 1/3 dos 66 

resultados que compõem a avaliação somativa devem ser divulgados até a 67 

segunda semana do segundo semestre do período letivo. Prof. Ricardo sugeriu 68 

que seja inserido “ao menos” 1/3... e trocar “2° semestre” por “duas semanas após 69 

o meio do período letivo”. Prof. Ricardo externou uma discordância com um certo 70 

“engessamento” que esse documento está impondo. Inciso 5° - Parágrafo 2°: 71 

resultados avaliativos serem divulgados, preferencialmente, por meio digital. Os 72 

docentes sugeriram suprimir esse ponto. Artigo 24: Publicação de um cronograma 73 

contendo todas as atividades previstas para o PAC antes do encerramento do 74 

período letivo da atividade curricular ao qual se refere. Todos de acordo. Artigo 25: 75 

As atividades previstas para o PAC devem ocorrer em consonância com o 76 

conjunto da sistemática de avaliação proposta para a atividade curricular em seu 77 

período regular e a nota resultante após o PAC não pode ser menor que a nota 78 

final obtida no período regular.  Todos de acordo. Artigo 27, parágrafo 3º – 79 

Proposta Lagoa do Sino(LS): Após o término do primeiro semestre de um período 80 
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letivo, deverá ser realizado um levantamento parcial da frequência dos discentes 81 

na atividade curricular e deverá ser entregue na secretaria da coordenação do 82 

curso correspondente para divulgação entre docentes e fins administrativos 83 

diversos. Todos de acordo. Artigo 23, inciso III – Proposta LS: Após o término do 84 

primeiro semestre de um período letivo realizar no sistema acadêmico, o registro 85 

dos estudantes que por ventura se enquadrem no status de DESISTENTE da 86 

atividade curricular em questão. Docentes sugeriram: “após o término da primeira 87 

metade do período letivo”. Artigo 184 – Observação LS: Estudantes Ingressantes 88 

são automaticamente inscritos em todas as atividades curriculares constantes no 89 

perfil 1 da matriz curricular do seu curso. Docentes sugeriram suprimir essa 90 

informação por considerar desnecessária. Artigo 186, parágrafo 3º: O discente que 91 

se encontrar no Processo de Avaliação Complementar em uma atividade curricular 92 

poderá inscrever-se nesta mesma atividade no período regular subsequente se 93 

enquadrando no grupo III de prioridade de inscrição. Docentes salientaram que 94 

fica a critério do aluno, pois se ele se matricular no eixo regular e for aprovado no 95 

PAC, será liberado do eixo e ficará com a carga horária reduzida. Avaliação 96 

Integradora: Proposta I : Junto à divulgação do deferimento final das inscrições em 97 

atividades curriculares solicitadas, ter a divulgação do perfil de qual integradora 98 

será realizada pelo discente. Proposta II: Ser disponibilizado às coordenações de 99 

cursos, um relatório contendo a informação de quais discentes irão realizar a 100 

avaliação integradora de cada perfil do curso. Sugestão dos docentes é de 101 

considerar a proposta I e suprimir a proposta II. 2.7 ENCAMINHAMENTOS 102 

RELACIONADOS À PROVA INTEGRADORA. Prof Ricardo sugeriu que seja 103 

redefinida a data de entrega após o período de greve, considerando as férias dos 104 

docentes que já estavam agendadas. Quanto aos alunos que não estiverem 105 

presentes na apresentação da avaliação integradora devido a compromissos 106 

agendados anteriormente, como viagem, por exemplo, deverão apresentar 107 

justificativa e obter anuência do grupo, que deve indicar se o integrante participou 108 

ativamente na realização da avaliação. 2.5 ORGANIZAÇÃO DOS HORÁRIOS DE 109 

AULAS DE 2017 e 2.6 REDISTRIBUIÇÃO DE CARGA HORÁRIA DOS MESOS 110 

DOS DOCENTES DA ADMINISTRAÇÃO. Prof. Ricardo disse considerar 111 

importante fazer primeiro a redistribuição da carga horária e depois começar a 112 

pensar na grade do próximo ano. Prof. Luiz sugeriu que seja feito um segundo 113 

momento à tarde para essa discussão. 2.8 ELABORAÇÃO DAS FICHAS DE 114 

CARACTERIZAÇÃO DOS PERFIS 3 E 4. Prof. Ricardo informou sobre ofício 115 

recebido pela coordenação acadêmica do curso solicitando a elaboração das 116 

fichas de caracterização dos perfis 3 e 4. Prazo 09/12/17. A distribuição do 117 

preenchimento foi feita da seguinte forma: FE3 Naja; DTSPP 3 e 4: Leandro e 118 

Luiz; FE4 Leandro; AOA3 e 4: Heber; será solicitado ao prof. Edenis que preencha 119 

COM 3 e 4, caso ele não possa, o prof. Ricardo assume. As fichas foram 120 

aprovadas condicionadas a última revisão e aceite pelos conselheiros que 121 

receberão as versões finais via correio eletrônico. 2.9 AVALIAÇÃO 122 
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DE PROPOSTA DOS PROCEDIMENTOS ADOTADOS NO CAMPUS PARA A 123 

REALIZAÇÃO DO ESTÁGIO CURRICULAR (OBRIGATÓRIO E NÃO-124 

OBRIGATÓRIO). Prof. Ricardo apresentou documento com procedimentos para 125 

realização de estágio curricular obrigatório e não-obrigatório (ANEXO 2) para ser 126 

discutido no conselho de curso. Este conselho está de acordo com o documento. 127 

Profa. Fabiana Cotrim entrou para uma participação e fez uma conferência da 128 

distribuição da carga horária dos docentes no curso de Administração. A reunião 129 

teve uma pausa ao meio dia com retomada às 15h deste mesmo dia para 130 

discussão dos dois pontos de pauta pendentes. 2.6 REDISTRIBUIÇÃO DE 131 

CARGA HORÁRIA DOS MESOS DOS DOCENTES DA ADMINISTRAÇÃO. Às 132 

15h os docentes se reuniram novamente e concluíram a redistribuição da carga 133 

horária. 2.5 ORGANIZAÇÃO DOS HORÁRIOS DE AULAS DE 2017. Em seguida 134 

elaboraram uma proposta de horário de aulas do 1º e 2º anos do curso, que será 135 

encaminhada à coordenação acadêmica para validação (ANEXO 3). Obs: Trocar 136 

coordenação dos eixos, colocar Naja em COM1 e Edenis em COM2. Nada mais 137 

havendo a tratar, o presidente declarou encerrada a reunião, às dezesseis horas e 138 

cinquenta minutos na qual, eu, Larissa Dias de Souza Pimentel, na qualidade de 139 

secretária, lavrei a presente ata, à qual assino após ser assinada pelo presidente 140 

prof. Dr. Ricardo Serra Borsatto e demais membros presentes.  141 

Prof. Dr. Ricardo Serra 142 

Borsatto(Presidente)_________________________________________________ 143 

Profa. Dra. Alice Miguel de Paula 144 

Peres(membro)_____________________________________________________ 145 

Prof. Dr. Heber Lombardi de 146 

Carvalho(membro)___________________________________________________ 147 

Prof. Dr. Leandro de Lima 148 

Santos(membro)____________________________________________________ 149 

Profa. Dra. Naja Brandão 150 

Santana(membro)___________________________________________________ 151 

Prof. Dr. Rodrigo Neves Marques(membro)_______________________________ 152 

Larissa Dias de Souza 153 

Pimentel(secretária)__________________________________________________ 154 
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Bruna Pereira Martins(representante 155 

discente)__________________________________________________________ 156 


